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市民李女士：
我买了一套新房，还不到半年暖气片就坏了，物业说我的暖气片已经过了保修期，请问我的暖气片该由谁来

负责?

市消协：
根据物业法规定，房屋整体保修5年，暖气片保修两个供暖期，您的房子才买了半年，还没过保修期，可以要

求物业或开发商给你维修或更换。

有有执执照照和和担担保保公公司司成成““强强心心针针””
“大德通”自称是P2P公司只做平台，但钱去了哪儿投资者不清楚

本报3月10日讯(记者 李
娜) 10日，本报报道了一些市
民在“大德通”投资，结果现在
无处追回本金一事(详见本报3

月10日C06版《3年投了260万，
全没影了》)。10日，又有一些市
民打来电话，诉说掉进陷阱的
经历，在对该公司总部“摸底”
之后大家才醒悟，担保公司的
法定代表人和投资公司的老
板是一家人。所谓的资金池不
可信，担保公司也不靠谱。

老年人对一些投资公司
的问题不清楚，容易上当受
骗，那么，中年人为什么还会
上当呢？这得“归功于”投资公
司“齐全”的证件、盖章和担保
机构。

“你都想不到我有多谨慎，

我在工商局的网站上查了青岛
大德通投资管理有限公司的信
息，看了他们的营业执照，还查
了那个担保公司的信息。听说
那家担保公司注册资金是4000

多万，而且有资金池，就打消了
疑虑。”中年投资者王先生说，
他能想到的需要查看的资料都
认真仔细核对了，12%的年化收
益率也不是很高，可没想到，1

年的投资还没到期，这家公司
就人去楼空了，担保公司的人
也联系不上了。

直到不再按时收到月利
息，王先生和其他投资者到了
青岛大德通投资管理有限公
司才知道，不仅仅是烟台，青
岛、潍坊都有人发觉被骗而去
要钱。也是在那里才知道担保

公司的法人代表和这家投资
公司的老板是一家人。

当初投资时，业务员跟投
资者说“大德通”是P2P公司，
只是一个平台，不直接使用这
笔钱，而且会将借款人的信息
及钱的用途反馈给每一个客
户。但是多数投资者收到的只
是很模糊的信息，钱到底用在
了哪里并不知晓。

一位投资公司业内人士
爆料，所谓的P2P平台一般都
会引进第三方担保机构，以此
取得借款人的信任。但是一旦
投资公司资金链出现断裂，担
保公司根本起不到担保作用。
如果担保公司和投资公司是
一家人，后果可想而知，投资
者只能是血本无归。

所以，投资者在选择P2P

平台时，应侧重于平台本身的
风控水平，而非是否有无担保
公司介入。

此外，不少投资者还给记
者看了青岛大德通投资管理
有限公司烟台分公司的营业
执照复印件和青岛弘安泰信
用担保有限公司的营业执照
复印件。“上面盖着工商局的
章呢，难道这还有假吗？”一位
投资者满腹疑惑。

很多人认为有政府部门
的盖章就万无一失了，实际
上，工商管理部门盖章只是这
家公司登记注册成立用的，这
并不能证明该公司的经营行
为就是合法的。

烟台拉开

打击经济犯罪大幕

本报3月10日讯 (记者 张琪
通讯员 徐忠 杨镇) 3月4日

至5日，烟台市公安局经侦支队在
莱山、福山、蓬莱分片召开了打击
侵犯知识产权、虚开增值税发票、
网上非法买卖信用卡、保险诈骗等
专项行动部署推进会，这标志着烟
台打击经济犯罪的专项行动拉开
大幕。

记者获悉，经侦部门将坚持
“专项行动常态化，常态打击专业
化”的工作理念，把握工作主动权，
打出公安声威，创出烟台特色。

公安部门会紧盯重点领域、把
握重点时节、抓住重点区域、关注
犯罪动向、配合专项整治，最大限
度地发现侵犯知识产权犯罪线索。
集中力量发起集群战役，进一步强
化集群战役作战意识，抓紧做好集
群战役线索的梳理、摸排、经营等
工作。还要进一步强化与行政执法
部门的衔接，健全完善部门间的信
息交流、检验鉴定、重大事项会商
等工作机制，以推动与行政执法部
门信息共享为切入点，切实加强部
门协作。

快递10斤北极虾

在烟无故滞留两天

做全了“功课”，还是掉里面了

1 .齐鲁晚报：投资之前做过“功课”
吗？为何认定这是一家靠谱的投资公
司？

投资者：我投钱是朋友介绍才开始
的，但我也是做足了功课才往里投的
钱。我看了它的营业执照、担保公司，这
家公司的业务员还给我介绍，大德通投
资公司是青岛一个叫什么经济协会的
会员单位，青岛市的政府领导还讲话要
支持它们这样的公司。当时觉得，政府
都支持，比其他公司更可信，而且它家
的收益并不是特别高。

我觉得我算是一个挺“精明”的人
了，很少把钱存在银行，不用的钱都放

在余额宝里面，也在网上买过8%的理
财。我对P2P这种模式很熟悉，在网站上
还专门查阅过这方面的资料。万万没想
到，自己能栽在这里面，看到了开头，没
有猜中结局啊！

2 .齐鲁晚报：投资前对这家公司的
投资模式没产生过一点疑虑吗？

投资者：肯定担心过这家公司会不
会跑路啊。最早是朋友介绍我投钱，这
中间有两个月的时间，我是看到朋友每
个月领了钱才投的。业务员说绝对保
险，如果真出了问题，还有担保公司给
担保。谁能想到啊，担保公司也是人家
一家人开的啊！真像个笑话！

对话“大德通”客户

在“大德通”投资的市民
中，不乏头脑清醒之人，其中一
位不愿透露姓名的投资者讲述
了自己的经历。本报记者对话
投资者，看看“精明”的他为何
会踏入投资陷阱。也在此提醒
市民投资不要存侥幸心理。

就像击鼓传花，最后砸在了我手里

3 .齐鲁晚报：“小军投资案”知道吗？
投资者：这个肯定知道啊。不光知

道这个，我还知道烟台跑了的投资公司
得有十几家吧，听说是二三十亿。

4 .齐鲁晚报：12%的收益你觉得算
正常的投资回报吗？

投 资 者 ：我 个 人 觉 得 不 算 特 别
高的。我知道的有的月息能达到6%，
这个是年利率1 2%，没有超过国家规
定的 4倍利率啊，应该算不上是高利
贷。不过现在想想，也就是因为不是
特别高的利率，我才放松了警惕。

5 .齐鲁晚报：知道这些公司出事了
还投钱，当时怎么想的？

投资者：侥幸心理吧，猜着可能会
出事，但是没想到这么快，本来想满一
年就拿出来不投了。最开始投了不超过
5万元，看了看挺稳定的，每个月都返
钱，后来就又投了一些，还介绍亲戚朋
友投了一些。

就像击鼓传花一样，我没想到会在
自己这儿停下了，砸在了我手上。真是
印证了那句话——— 你看中投资公司给
的利息，投资公司看中你的本金。道理
都明白，就是不往自己身上想，还是抱
着侥幸心理。

本报记者 李娜

新新家家空空气气咋咋样样？？我我们们帮帮你你免免费费测测甲甲醛醛
本报联合第三方机构为读者做室内装修检测，欢迎报名

本报3月10日讯 (记者
张晶 ) 3·15国际消费者权益
日临近，对消费者权益的关注
度再次升温。新房装修后的室
内空气质量也是大家一直关
注的焦点。为此，本报联合第
三方室内空气检测机构烟台
天纬净业环保技术有限公司
为市民家中免费做装修检测，
名额有限，搬新家的你，快来
报名吧。

“我家用的都是环保建
材，家里通风半年多，也没什

么味儿，应该没有问题吧？”不
久前刚刚结婚入住新家的市
民侯女士对自家的装修很有
自信。但是真的如此吗？

烟台天纬净业环保技术
有限公司的工作人员刘女

士介绍，新房装修认识有几个
误区，一是认为环保建材没有
污染，另一个是装修气味通风
几个月就没了，装修后即便有
味，利用空气净化器、清新剂
和植物就可以净化室内有害
物质。

“通风有效，但治标不治
本，一般苯及苯系物潜伏期在
6到12个月，危害最大的甲醛
潜伏期能长达3到15年，甲醛
有三种存在状态，通风只能消
除部分甲醛。”刘女士说。

为了能清楚明白自己的
新家装修质量是否过关，尤其
是甲醛和苯这两种有害物质，
保护一家人的身体健康，本报
特邀请了烟台天纬净业环保
技术有限公司一起为读者免
费做室内空气检测。

如果您需要检测一下新
家的空气质量，赶快拨打本报
热线参与报名吧，本报将和天
纬净业一起为您免费做室内
空气检测，只有 1 0个免费名
额 ，先 到 先 得 ，报 名 电 话 ：
15288787947。

据了解，烟台天纬净业是
一家致力于室内、车内空气污
染检测治理的专业连锁机构，
公司拥有精密的检测仪器和
治理设备，为很多学校、办公
场所、住宅等进行室内检测。

本报3月10日讯 (记者 王永
军) “快递10斤北极虾给客户，结
果生了一肚子气。”市民刘女士和
丈夫马先生在幸福河附近经营一
家水产店，通过申通快递发货，快
件却出现了问题。

刘女士说，快件当时是丈夫马
先生通过申通快递发出的，里面是
给浙江金华一位顾客的10斤北极
虾。由于快件在烟台滞留了两天，
担心北极虾腐坏，她就通知了客
户。等快递到了客户那里，客户提
出开箱验货，但快递员没答应，于
是客户拒收，快件就又回到了烟
台。

“快件无故在烟台滞留了两
天。”刘女士说，这么久北极虾肯定
腐坏了，她拒绝接收退回来的快
件，直接向申通进行了投诉，但一
直没有得到处理。

记者登录申通官网，输入刘女
士提供的单号，跟踪记录显示：1月
17日18点43分由幸福河门面收件，
但直到19日18点12分才到达山东
烟台航空部，并于当天18点16分发
往浙江杭州公司。1月20日15点55

分，快件从浙江杭州中转部发往浙
江金华公司，并于1月21日7点31分
到达浙江金华公司，当天13点37分
派件，并于18点16分进行疑难件扫
描，原因为客户拒收，随后快件又
重新返回了烟台。

针对刘女士反映的问题，申通
快递烟台公司客服经理王女士告
诉记者，对此事承认工作上有失
误，导致快件在烟台滞留两天。事
情发生后，已经和马先生取得联
系，提出赔偿运费3到5倍的解决办
法。

王经理还说，当时马先生没有
保价，按照公司的规定，只能这样
处理。如果马先生同意，会尽快完
成赔偿。
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